
 

ATA 13      21.05.19 – Ordinária  

Aos vinte e um dias do mês de maio de dois mil e dezenove, às dezoito horas, 

após a verificação de quorum, o Vereador Elerias Govoni Coutinho, Presidente, 

declarou aberta a Sessão Ordinária da Câmara de Vereadores de Arroio dos 

Ratos. Passou-se a leitura das correspondências recebidas: Edital de 

convocação Corede Centro Sul. Ofício 29/2019, da Secretaria Municipal de 

Cidadania e Assistência Social. Passou-se a leitura e apreciação da indicação 

021/2019, do vereador Osmar. O vereador proponente reforçou os termos da 

indicação e destacou que esse pedido já foi feito, sem atendimento por parte do 

Executivo. Não havendo manifestações, a indicação 021/2019 foi colocada em 

votação e aprovada por 8x0. Passou-se a leitura e apreciação da indicação 

022/2019, do vereador Bernardo. O vereador proponente disse que conversou 

com empresário instalados no Distrito e os mesmos têm interesse em calçar. 

Acrescentou que se trata de uma chance de efetuarmos melhorias no Distrito. 

Não havendo mais manifestações, a indicação 022/2019 foi colocada em 

votação e aprovada por 8x0. Passou-se a leitura e apreciação da indicação 

023/2019, do vereador Bernardo. Pelo Presidente foi dito que esta indicação foi 

retirada pelo proponente. Passou-se a leitura e apreciação da indicação 

024/2019, do vereador Renato. O Vereador proponente disse que esta indicação 

já foi efetuada por outros colegas, sendo que vários acidentes graves já 

ocorreram nesta via que dá acesso ao Bairro São Cristóvão e possui grande 

movimento. Disse que no sábado ocorreu acidente grave e que o Secretário de 

Obras disse que não há recursos financeiros para as alterações solicitadas, 

sendo que sugeriu que as lombadas sejam feitas do próprio paralelepípedo, 

colocando-se a devida sinalização. Disse que espera que o abaixo assinado dos 

moradores seja atendido. O vereador Manoel disse que esta indicação já foi 

feita, sem êxito e sem resposta alguma do Executivo. Disse que está 

decepcionado com a falta de apoio do Executivo com relação às indicações. 

Não havendo mais manifestações, a indicação 024/2019 foi colocada em 

votação e aprovada por 8x0. Tribuna Popular: Representando o IFSUL, o 

Professor Jeferson passou a fazer uso da palavra  falando sobre a importância 

da educação para  juventude, discorrendo sobre os cursos oferecidos pela 

Instituição.  Destacou que o Município de Arroio dos Ratos tem alunos no IFSUL 

e inclusive o aluno Gustavo apresentou protótipo para auxiliar deficientes 

visuais, onde foi classificado para Feira Nacional e posteriormente apresentou 

seus resultados no México, o que é um orgulho para o Campus. Destacou 



também que as pesquisas não podem paralisar por falta de verbas e que os 

projetos estão sofrendo restrições por questões financeiras, o que significa 

perda para a pesquisa. Acrescentou ainda sobre a questão da assistência 

estudantil, cuja falta já afeta muitos alunos. Referiu que a situação é angustiante 

e os cortes comprometerão a formação dos alunos na sua integralidade. Disse 

que educação não é gasto, é investimento e que o IFSUL busca formar para o 

mundo do trabalho e formar cidadãos que possam contribuir para uma 

sociedade cada vez mais justa.  Correspondências expedidas: Nada consta. 

Grande expediente: Nada consta. Comunicação pessoal: Nada consta. Ordem 

do dia: Discussão preliminar. Passou-se a leitura e discussão preliminar do 

Projeto de Lei 018/2019.  O vereador Jeslei registrou sua satisfação com o 

Projeto de Lei, que contempla causa animal, cuja iniciativa foi sua e da colega 

Maria Helena. Não havendo mais manifestações, o Projeto de Lei 018/2019 foi 

encaminhado a Comissão Geral de Pareceres. Passou-se a leitura e discussão 

preliminar do Projeto de Lei 019/2019. Não havendo manifestações, o Projeto de 

Lei 019/2019 foi encaminhado a Comissão Geral de Pareceres. Discussão Final 

e votação: Nada consta. A ata 012/2019 foi colocada em votação e aprovada por 

8x0. Explicações pessoais: Nada consta.  Fazendo uso do espaço de Líder o 

Vereador Renato agradeceu a presença do senhor Jeferson, professor do 

IFSUL. Disse que como pai de aluno formado disse que pode falar com 

segurança sobre a importância da Instituição e que reforça seu repúdio a 

qualquer corte de verba. Pelo Presidente foi dito que no dia 13 de maio se fez 

presente na Copelmi, em Porto Alegre, assim com a vereadora Maria Helena, 

sendo que não houve  recebimento de diárias. Não havendo mais nada a ser 

tratado, o Senhor Presidente encerrou a sessão, agradeceu a presença de todos 

e convocou para a próxima sessão em dia e hora regimental, sendo lavrada a 

presente ata que vai assinada pelo Presidente Elerias Govoni 

Coutinho............................, pelo  Secretário Darci Renato Feiten 

................................. e pelos vereadores 

Bernardo Cairuga Pereira 

Fernando Waszaki Fantin 

Gilmar de Oliveira Teixeira  

Jeslei Salines de Souza  

 Manoel Salvador de Souza Machado   

Maria Helena Menezes Silveira  

Osmar Carvalho Didoliche 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 


